

07.05.2008 - 12:12 Uhr

Europataler 2008: Hall präsentiert zur EURO die größte Silbermünze der Welt

Hall (ots) -

Im Jahr 1508 ließ der Habsburger Maximilian I. in Hall die erste Münze prägen, die den Schriftzug "Europa" beinhaltet. Im Jahr 2008 - genau 500 Jahre später und rechtzeitig vor dem Anpfiff zur Fußball-Europameisterschaft in Österreich und der Schweiz - besinnt sich Hall auf seine Tradition als einer der Angelpunkte europäischen Denkens.

In einer Kooperation der Münze Hall in Zusammenarbeit mit der Münze Österreich und des Tourismusverbandes Region Hall-Wattens werden am 6. Juni 2008 insgesamt fünf Exemplare der weltgrößten Silbermünze mit einem Gewicht von je 2008 g und einem Durchmesser von 36 cm präsentiert. In Folge werden die Europataler 1508-2008 auch in der Größe von ca. 6 cm Durchmesser aufgelegt: Unter Sammlern wird die Auflage von 2008 Stück schnell vergriffen sein.

Der historische Hintergrund

Vor genau 500 Jahren ließ sich Kaiser Maximilian I. in Trient zum Kaiser proklamieren. Um seinem neuen Titel Ausdruck zu verleihen, beschloss er - der in Tirol ein Zentrum seiner Macht etabliert hatte - in seiner Münze in Hall einen Propagandataler schlagen zu lassen. Mit dieser damals schon außergewöhnlich großen Silbermünze (ca. 60 mm) ließ er sich als Herrscher feiern und präsentierte sich u.a. auch als "König zahlreicher Länder Europas und allermächtigster Fürst": Der Begriff "Europa" wird somit erstmalig auf einer frühneuzeitlichen Münze festgeschrieben - die Münzstadt Hall in Tirol konnte so ihren europäischen Rang vor dem ganzen Kontinent bekunden.

Der "neue" Europataler

Anlässlich des Jubiläums prägt man in Hall nun den "neuen" Europataler: Als gelungene Kooperation des Tourismusverband Hall-Wattens, der Münze Hall - Hall AG und der Münze Österreich entstehen fünf außergewöhnliche Silbermünzen. Derzeit läuft die Produktion in der Münze Österreich - am 6. Juni wird der Europataler 2008, für den die gleichen Fachleute verantwortlich zeichnen, die auch den Philharmoniker gestaltet haben, erstmals in Hall der Öffentlichkeit vorgestellt.

Die Vorderseite des über 20 Kilo schweren Europatalers entspricht jener aus der Zeit Maximilians: Sie zeigt den neuen Kaiser in Rüstung zu Pferd, in seiner Hand hält er ein Banner mit dem Doppeladler. Das Aussehen der Rückseite, die sich dem Thema der europäischen Einigung widmet und auch einen Hinweis auf die Fußball-Europameisterschaft beinhaltet - bleibt (noch) ein Geheimnis, das erst kurz vor dem ersten EURO-Spiel gelüftet wird. Die Gestaltung der Rückseite stammt aus der Ideenschmiede der Münze Österreich unter der Leitung von Thomas Pesendorfer, der auch als Erfinder des Wiener Philharmonikers gilt.

Die Verpackung für die fünf Sammlerstücke stellt historische Bezüge her: Die fünf individuellen Präsentationsschatullen für die Münzen - entworfen vom Architekten Bernhard Gratl und Drechslermeister Werner Nuding in Zusammenarbeit mit dem in Wien wirkenden, jedoch aus Hall stammenden Künstler Prof. Ernst Friedrich und seiner Gattin Eleonor Friedrich - werden aus über 500 Jahre altem Holz aus der Burg Hasegg gefertigt.

Prominente Paten für die Münzen

Für die Präsentation der fünf Silbermünzen konnten fünf Paten aus Industrie und Wirtschaft gewonnen werden, die mit großer Begeisterung die Idee unterstützten: Dr. Hannes Gruber, Hypo Tirol; Vizekanzler und Finanzminister Dr. Wilhelm Molterer; Dr. Hannes Androsch, Androsch International Consulting; Generaldirektor Dietmar Spranz, Münze Österreich, Balthasar Hauser, legendärer "Stanglwirt".

2008 "kleine" Europataler

Über die Prägung bzw. Präsentation der Europataler hinaus, soll sich der europäische Gedanke in Hall wieder stärker manifestieren. "Wir können uns etwa vorstellen, dass die Region Hall-Wattens durch die Münzen im Ausland präsentiert wird und so der neue Taler seine Reise durch Europa antritt. Zusätzlich werden heuer noch 2008 Europataler in Originalgröße geprägt, die schon jetzt auf großes Interesse stoßen", freut sich Mag. Bettina Haas, Geschäftsführerin der Region Hall-Wattens, über die gelungene Idee.

Ein Fest für den Europataler

Für die Präsentation der noch geheimen Rückseite der weltgrößten Silbermünze hat man sich in Hall in Tiroil etwas Besonderes ausgedacht: Am 6. Juni wird der Europataler im Rahmen eines großen Festes im Haller Salzlager vorgestellt. Prominente Teilnehmer wie Vizekanzler Dr. Wilhelm Molterer oder Ex-EU-Kommissär Dr. Franz Fischler haben ihr Kommen bereits zugesagt.

Bildmaterial unter:

<http://www.tourismuspresse.at/redirect.php?hall1>

Rückfragehinweis:

Region Hall-Wattens

Mag. Silvia Rohrmoser-Haider

PR & Marketing

Wallpachgasse 5

A-6060 Hall i.T.

Tel.: +43 (0)5223 45544-42

Fax: +43 (0)5223 45544-20

<mailto:silvia.rohrmoser-haider@regionhall.at>

<http://www.regionhall.at>

<http://www.europataler.at>

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/de/pm/100014763/100560888> abgerufen werden.